
Protokoll der Elternbeiratssitzung
am 7. November 2019

Beginn: 19.35 Uhr
Ort: Lehrerclub der GSS
Anwesende Elternbeiräte: 65

1. Begrüßung, Tagesordnung, Protokoll

Die Elternbeiratsvorsitzende Carolin Petry begrüßt alle Elternvertreter sowie die Schulleitung, Herrn 
Schall und Herrn Schnittert. Ebenso Frau Simmich, Vorstandsmitglied des Vereins der Freunde.

2. Informationen der Schulleitung

2.1. Rückblick auf die ersten Wochen des aktuellen Schuljahres
- Umbau Hallenbad dauert an
- Nachfolger im Team für Schulsozialarbeit: Herr Zwicker
- Gebäudereinigung/Hausmeister: kurzfristige Personaländerungen, die die Stadt im Vorfeld nicht 
angekündigt hat
- Digitalpakt: Gelder sollen für die Ausstattung der Klassenräume verwendet werden, diese sind noch
nicht so gut ausgestattet wie die neu renovierten Fachräume
- Reformen: Kursstufen im GYM, Bildungsplan, Schulaufsicht; GMS: dieses Jahr ändern sich die 
Prüfungen für den Hauptschulabschluss, nächstes Jahr für den Realschulabschluss, in den Wahl-
pflichtfächern (AET, Technik) muss eine schriftliche Arbeit abgegeben werden
 
2.2. Lehrerversorgung
- GMS: Abdeckung zu 100% (aber viele Lehrkräfte in Teilzeit) – Unterrichtsausfall (bisher noch we-
nig Ausfall, dieser nur aufgrund von Fortbildung, Klassenfahrten, Skischullandheim etc.) 
- GYM: deutlich bessere Versorgung und keine fachfremde Unterrichtung
Themen bezüglich Unterrichtsentfall an Hr. Schnittert bitte gesammelt über die Elternvertreter

2.3. Studienfahrten
Neues Konzept in der GMS: „Studienfahrten“ am Schuljahresanfang der 10. Klasse sind pädagogisch
wertvoller als die ehemalige "Abschlussfahrt", 
Kommendes Schuljahr: Verzicht auf Flugreisen und alle Angebote (unter) 420 EUR

2.4. Aktuell
- Ausstellung „Was glaubst Du denn?“: Schüler-Guides führen tagsüber durch die Ausstellung, außer-
dem zwei Abendtermine: 13.11.2019 um 20 Uhr und 18.11.2019 um 18 Uhr im Workshop, Eltern 
können sie jederzeit besuchen
- 12.11.2019 Sparda Surf Safe in der Hermann-Hepper-Halle
- 28.11.2019 Elternsprechtag mit Skibörse. Außerdem Plätzchenabgabe durch die Eltern erwünscht, 
diese werden für die Adventskreise der Kocheltern verwendet - weitere Infos diesbezüglich erfolgen 
über die Schulleitung in der Einladung zum Elternspechtag



- Elternfrage nach dem Onlineanmeldeverfahren: Hr. Schall: Diskussion von Eltern/Kinder/Lehrern 
soll beibehalten werden, daher weiterhin Papierverfahren,
Hinweis dazu von den Eltern: Doppelung von Terminen bei mehreren Kindern,
Empfehlung von Herrn Schnittert: Bei mehreren Kindern nur ein Formular verwenden,
Hinweis dazu von den Eltern: Das funktioniert nicht.
- unbedingt die Kleiderkiste durchschauen

2.5. Lernmittelfreiheit
- 195 EUR pro Schüler für GYM und GMS in der Sekundarstufe I – jetzt als eine Schule,
- Eltern werden aufgefordert nachzufragen, sobald für Lernmittel Geld eingesammelt wird. Das 
müsste geklärt werden

2.6. Bussituation
- Überfüllung ist besser geworden, Problem ist, dass die Busse erst einfahren wenn die Kinder schon 
warten,
- Umbau der Bushaltestelle ist geplant,
- Bus aus Hagelloch sehr überfüllt, da Schulbus nicht genutzt wird, 07:43 Uhr immer zu spät

2.7. Entschuldigungsverfahren
- keine Anrufe im Sekretariat, sondern eine Mail,
- Klassenlehrer/Coach ins Cc setzen,
- schriftliche Entschuldigung (Vordruck im Schulplaner) nach Rückkehr in die Schule beim Klassen-
lehrer vorzeigen

2.8. Verlassen des Schulgeländes
- u.a. Beschwerden von Nachbarn, daher wird darauf verzichtet, die Vereinbarung zu lockern, Versi-
cherungsschutz
- Laut Schulleitung gibt es keinen Grund, das Schulgelände für einen Gang ins Einkaufszentrum zu 
verlassen, da es an der Schule ein tolles Angebot an Essen (Mensa) gibt

2.9. Mitarbeit Mensa
- weiterhin Werbung machen, da Mo, Do + Fr wieder knapp an Essensausgabe von ca. 11:30-13:30 
Uhr
- zudem ist die Spülkraft langzeitkrank, daher wird eine Spülkraft von 12-14:30 Uhr tgl. auf 400 
EUR-Basis gesucht

2.10. Medienvereinbarung
- bitte als Eltern unterstützen und diese gemäß der Jahrgangsstufen mir den Kindern besprechen

2.11. Vorgehensweise bei Problemen 
- Rückmeldung zuerst an zuständigen Lehrer, dann erst Klassenlehrer und Elternvertretungen (Eska-
lationsstufen beachten),
- Schulleitung, Schulamt, Regierungspräsidien sind nicht die ersten Ansprechpartner



2.12. Fragen aus der Elternschaft
- Frage von EV 6.4: 4 Einzelstunden Sport letztes SJ und dieses SJ wurde wohl von den (diesjähri-
gen) Sportlehrern laut Hr. Schnittert bei der Organisation des Unterrichts so gewünscht. Kann laut 
Hr. Schnittert auch zum HJ nicht geändert werden aufgrund der angespannten Hallensituation. Hr. 
Schall bespricht das in der Sportlehrerkonferenz
- Frage: Beleuchtungssituation auf dem Schulgelände: Stadt ist zuständig, einiges wurde in den letz-
ten Jahren schon verbessert

3. Bericht des Elternbeiratsvorstands
1) Stundenplan stellenweise ungünstig:
- Sportunterricht, Ganztag in der GMS, keine Mittagspause GYM
- Einzelstunden Sport (s.o.): EV der 6.4 fragt bei Sportlehrern nochmal nach 
- Freitag ohne Mittagspause und 7 h am Stück
- Bläserklasse momentan kein Problem
 
2) Pausenregelung, Verlassen des Geländes
 
3) Lehrer- bzw. Unterrichtsversorgung
- GMS 10. Klasse, organisatorischer, hoher Einsatz für die neue Oberstufe?
- Bitte einer Mutter, dass noch mehr Eltern die Fehlstunden aufschreiben
- Diskussion politische Frage, fachfremde Lehrkräfte
 
4) Schülerbeförderung und Sicherheit an den Bushaltestellen
- Gedränge an der Bushaltestelle ist ein Problem, da gefährlich; es gibt einige Vorfälle in den 5. Klas-
sen: Rainer Drake nimmt das Thema nochmal mit in die Sitzung zu den SWT, Verspätung auch 
durch Baustellen usw.
- Hagelloch-Schulbus: Thema sollte geklärt werden
- Frage einer EV: kann man die Schulsozialarbeit als "Aufsicht" an den Bushaltestellen mit ins Boot 
nehmen?
- die SL bittet bei regelmäßig überfüllten, verspäteten Bussen um direkte Rückmeldung
 
5) AK Medien (Alexander Kretzschmar)
- Ideen für das kommende Schuljahr: Gläserner Mensch, Demokratie und Medien; in welche Rich-
tung soll sich der AK entwickeln? – Bitte um Zusendung von Ideen
- 28.11.2019 in der Gaststätte Poseidon: Vorbereitung der Elternthemen für den 3.12.2019
- 3.12.2019 im Lehrerclub: Treffen mit Lehrern, SuS und den Eltern
 
6) Schulsozialarbeit, SSA (Annett Kirchmann) 
- Das neue Team möchte sich bei der nächsten EB-Sitzung persönlich vorstellen.
- Der EBV bekam erstmals eine Einladung zur Beiratssitzung, bei der Annett Kirchmann die Eltern 
vertreten hat.
- bei Beiratssitzung sind Schulleitung, Stadt, Schulsozialarbeit, Jugendamt, Elternbeirat, JFBZ anwe-
send,
- Schulsozialarbeiter immer verfügbar für alle Arten von Konflikten = beratende Funktion; Mentoren
Aktivitäten, U-Feste, Unterstützung für ältere Schüler (Agentur für Arbeit = unterstützende Funkti-



on), Möglichkeit der Gruppenarbeit mit Mittagessen, Hausaufgaben; (Freitagsgruppe) und Fahrrad-
werkstatt – Kapazitäten sind aber voll
- donnerstags und freitags soziale Gruppenangebote im Weidenweg - ggf. Lernunterstützung, ge-
meinsammes Mittagessen, Anleitung eines angemessenen Verhaltens in der Schule und Freizeit, auf-
greifen von Stimmungen und Bedürfnissen der Kinder.
- freitags besteht für die Jugendlichen die Möglichkeit, sich im Anschluss des Gruppenangebotes in 
der Fahrrad- und Elektrowerkstatt ehrenamtlich zu engagieren.
- die SSA (Frau Neumann, Hr. Baur und Hr. Zwicker) kooperieren außerschulisch mit den Martin-
Bonhöffer-Häusern Tübingen, Jugenforum, Jugendamt, JFBZ, niedergelassenen Therapeuten und 
der Argentur für Arbeit
- Träger der SSA: Stadt Tübingen und Martin-Bonhöffer-Häuser Tübingen
- die Kapazitäten der SSA sind voll ausgeschöpft
- die SSA trifft sich trägerübergreifend 2x im Schuljahr
 
 7) Elternabende im 2. HJ
- Carolin Petry informiert aufgrund von einigen Nachfragen über die Möglichkeiten/Vorgehensweise
zum 2. Elternabend: Themenvorschläge (Rückblick auf das 1. Hj, Situation in der Klasse, Ausblick 
auf das 2. Hj z.B. Projekttage, Sommerfest); Checkliste wird vom EB erarbeitet und den EV zur Ver-
fügung gestellt
 
8) Infos vom RT Kinderarmut (Sven Peyer)
- Grenzen für Unterstützungsleistungen von Stadt/Land wurden gesenkt, daher evtl. nochmal prüfen
- Erinnerung: Förderverein der GSS – Anträge können gestellt werden, Hinweis u.a. an den Eltern-
abenden durch Elternvertreter sinnvoll
- Hinweis von Ute Friederich (Geschäftsführerin der Aktionsgemeinschaft Soziale Marktwirtschaft): 
nächste Woche Mittwoch um18 Uhr alte Aula: Vortrag mit Podiumsdiskussion über Armut
 
9) Infos vom Verein der Freunde (Christina Simmich)
- Kurze Vorstellung des Vereins, auch unter www.vfgss-tuebingen.de
Mitgliedszahlen sind mit 430 (davon viele ehemalige Eltern!) eher gering 
Am 2. EA wird nochmal Werbung dafür gemacht; am besten auch als EV Formulare mitnehmen
Termine, werden von Carolin zeitnah verschickt
- die Mitgliedsbeiträge finanzieren die Mensa, das Projekt "Bücherkiste"; unterstützen den Schulchor,
die Blässerklasse etc. und unterhalten das Gruppenhaus in Zimmern
 
10) Sonstiges
- Informationsfluss an der Schule
- Emails mit Absender „EB, Carolin Petry“ adressiert nur die Elternvertreter
- Verteiler an alle Eltern über Schulverteiler (Hr. Först) mit eigenem Absendernamen ist noch in Dis-
kussion mit Schulleitung
- Alexander Kretzschmar erstellt Checkliste für den ersten Elternabend (Emailverteiler, Förderverein, 
…)
- Schulleitung muss die Lehrer darüber informieren, wie mit den Verteilerlisten in den einzelnen 
Klassen umgegangen werden soll; aufgrund von Unsicherheiten bei Eltern und Lehrern bzgl. der 
DSGVO haben viele Elternvertreter keine Email-Verteiler ihrer Klassen mehr
 



5. Wahlen (Elternbeiratsvorstand; Vorsitzende/r, Stellvertreterin/in, Beiräte) und Elternvertreter 
nebst Stellvertreter für die Schulkonferenz (je3))

Wahlleitung: Barbara Schmidt, Andreas Weber

Wahlergebnisse:
Vorsitzende: Carolin Petry (GMS 9. Klasse)
Stellvertreter: Sven Peyer (GYM 9. und 12. Klasse)
3 Beiräte je Schulart:
Gymnasium: Janne Mareike Heyde (GYM 6. und 9. Klasse)

Alexander Kretzschmar  (GYM 9. Klasse)
Ralph Köster (GYM 7. Klasse) 

Gemeinschaftsschule:  Cornelia Claus (GMS 7. und 9. Klasse) 
Angelika Diesel (GMS 8. Klasse)
Annett Kirchmann (GMS 6. und 7. Klasse)

Teilnehmer an der Schulkonferenz;
Carolin Petry (GMS) als Vorsitzende automatisch stellvertretende Vorsitzende der SK

1. Helge Hansen (GYM 11. Klasse)
2. Sven Peyer (GYM 9. und 12. Klasse)
3. Günter Tovar (GMS 9. Klasse) 

Die jeweiligen Stellvertreter sind:
1. Ute Gaus (GYM 8. Klasse)
2. Ute Friederich (GYM 9. und 11. Klasse)
3. Martina Neumann (GMS 6. Klasse)

[Anmerkung: Das Wahlprotokoll befindet sich bei der Elternbeiratsvorsitzenden, Carolin Petry]

Die Sitzung wird um 22.50 Uhr geschlossen.

Protokoll: Rachel Kreß, Carolin Petry, 7. November 2019


